



Martigny, le 21 mai 2025

UN NOUVEAU COMITÉ POUR PORTER LES AMBITIONS DE L'ANTENNE RÉGION VALAIS ROMAND

A l'occasion de sa dernière assemblée générale tenue le 15 mai, l'Association Région Valais romand a renouvelé son comité. Joachim Rausis, président d'Orsières, succède à Philippe Varone, président de Sion, à la présidence de l'Antenne. Cette transition marque l'ouverture d'un nouveau chapitre, guidé par la volonté de poursuivre l'élan engagé au service des communes du Valais romand.

Président pendant huit années, Philippe Varone a salué le chemin parcouru

« L'Antenne a trouvé sa place dans l'organisation institutionnelle valaisanne en devenant un partenaire reconnu du Canton et un pôle de compétences affirmé au service des communes du Valais francophone. Le tout grâce à une équipe motivée et engagée. »

Joachim Rausis, Vice-président du comité depuis 2017, apporte une connaissance fine des dynamiques régionales. Il entend inscrire son mandat dans la continuité tout en affrontant les enjeux à venir.

« L'utilité et l'efficacité de l'Antenne ne sont plus à prouver. Il s'agit maintenant de poursuivre le travail en relevant de nouveaux défis posés par la gouvernance numérique, l'intelligence artificielle ou encore l'organisation de nos territoires. »

Nouveau comité

Le nouveau comité reflète la diversité et la représentativité territoriale du Valais romand. Il se compose de :

- **Joachim Rausis**, président de l'Antenne et président d'Orsières,
- **Jean-Michel Bonvin**, président d'Arbaz,
- **Anne-Laure Couchepin Vouilloz**, présidente de Martigny,
- **Virginie Gaspoz**, présidente d'Evolène,
- **Christophe Germanier**, président de Conthey,
- **Olivier Perruchoud**, président de Chippis,
- **Fabrice Thétaz**, président de Monthey,
- **Florian Piasenta**, président de Salvan,
- **Thomas Knubel**, représentant de l'État du Valais.

Cette équipe renouvelée conjugue expérience et nouveaux regards pour accompagner les projets dans un esprit de collaboration renforcée.

L'Antenne poursuivra la mise en œuvre de sa stratégie **Horizon 2030**, structurée autour de trois axes clés :

- **Développement territorial** : accompagnement des démarches intercommunales en matière de mobilité, urbanisme et gestion paysagère.



- **Gouvernance numérique** : soutien à la transition digitale des communes, valorisation des données publiques et déploiement d'un guichet citoyen unique.
- **Économie et tourisme** : appui aux projets structurants favorisant l'attractivité régionale et l'accès à des financements externes.

Animée par des valeurs de **proactivité, fiabilité, neutralité et expertise**, l'Antenne entend renforcer les synergies régionales, en cohérence avec un contexte territorial en mutation. À l'aube de cette nouvelle législature, elle réaffirme son engagement à co-construire, avec les collectivités, un développement harmonieux et durable au service de l'intérêt général.

Présentation de l'Antenne Région Valais romand

L'Antenne Région Valais romand (l'Antenne) s'est imposée comme un centre de compétences reconnu, à l'interface entre les communes et le Canton. Grâce à une équipe pluridisciplinaire et agile, elle accompagne les collectivités publiques dans la conduite de leurs projets stratégiques et le pilotage de leurs enjeux territoriaux.

Sa stratégie « Horizon 2030 » s'articule autour de trois axes complémentaires :

- **Le développement territorial**, en soutenant une planification intercommunale cohérente dans les domaines de la mobilité, de l'urbanisme et de la gestion du paysage
- **La gouvernance numérique**, en accompagnant les communes dans leur digitalisation, la valorisation des données publiques et la mise en place d'un guichet citoyen unique
- **L'économie et le tourisme**, en facilitant l'accès à des financements externes et en appuyant des projets porteurs de valeur à l'échelle régionale

En cultivant les valeurs de **proactivité, fiabilité, neutralité et expertise**, l'Antenne joue un rôle de catalyseur de synergies intercommunales durables, au service de l'intérêt général.

Le Comité de l'Antenne reflète la diversité territoriale du Valais romand. Il réunit des président·e·s de communes et un représentant du Canton, assurant une gouvernance partagée et ancrée dans les réalités locales. Le Comité 2025-2028 est composé de : Joachim Rausis (Orsières), Jean-Michel Bonvin (Arbaz), Anne-Laure Couchepin Vouilloz (Martigny), Virginie Gaspoz (Evolène), Christophe Germanier (Conthey), Olivier Perruchoud (Chippis), Fabrice Thétaz (Monthey), Florian Piasenta (Salvan) et Thomas Knubel (État du Valais).

2 / 3

Pour de plus amples renseignements, vous pouvez vous adresser à :

- M. Joachim Rausis
Président de l'Association Région Valais romand
079 255 36 59, president@orsieres.ch
- M. Grégory Carron
Directeur de l'Antenne Région Valais romand
079 669 43 36, g.carron@regionvalaisromand.ch

Lien swisstransfer sur les photos (@sedriknemeth.com) : <https://www.swisstransfer.com/d/d3063e34-0a4a-4b47-a4bf-a50320eaed73>

- Assemblée générale de l'Association Région Valais romand, 15 mai 2025 à Riddes, Salle de l'Abeille,
- Les deux comités (2021-24 et 2025-28) de l'Association Région Valais romand,



- M. Grégory Carron, directeur de l'Antenne Région Valais romand et M. Joachim Rausis, nouveau président de l'Association Région Valais romand entourent M. Philippe Varone, ancien président de l'Association Région Valais romand,
- Le nouveau comité 2025-28 de l'Association Région Valais romand.

www.regionvalaisromand.ch